

Uno de los principales focos estará en la contienda entre incumbentes y retadores como en Santiago y Ñuñoa

# Marcadas por la dispersión: las principales apuestas de cada partido en las municipales

En el oficialismo esperan potenciar sus liderazgos y quedarse con la mayoría de las capitales regionales, Chile Vamos busca recuperar lo perdido en 2021 y los republicanos sus primeros alcaldes. Hay una gran cantidad de comunas que son codiciadas por todos los competidores.

J. P. GUZMÁN Y M. MATHIEU

Grandes expectativas, pero también incertidumbre. Ese es el escenario que tanto en el oficialismo como en la oposición enfrentan camino a las elecciones municipales las cuales son vistas como un primer aporte de lo que será la presidencial del año que viene.

Pero la dispersión jugará un rol preponderante en esta ocasión debido a la gran cantidad de candidatos que irán. Si bien toda la centroizquierda acordó una sola lista para esta ocasión, los independientes fuera de pacto complican el escenario en diversas comunas. A lo que se suman quienes públicamente han apoyado a figura fuera del pacto definido.

Mientras que en la derecha no se logró despejar candidaturas únicas en todo el país por lo cual Chile Vamos y el Partido Republicano se enfrentarán en cerca de 40 comunas, a lo que se suma la irrupción de los socialcristianos.

Entre las confiadas que más interés generan estarán aquellas entre incumbentes, principalmente del oficialismo, y sus retadores. Casos como el de Santiago con Irac Hassler (PC) versus Mario Desbordes (RN), Emilia Ríos (FA) contra Sebastián Sichel (Ind.-Chile Vamos) o Macarena Ripamonti (FA) —si el TER acepta su apelación al rechazo de la candidatura— versus Iván Poduje (Ind-ChV) serán parte de los focos.

Con todo, en la izquierda creen que sus ediles que van a la reelección son su apuesta más fuerte en estas elecciones, porque para muchos apenas termina su primer período. Es el caso de los anteriores mencionados y Tomás Vodanovic (FA) en Maipú, Joel Olmo (AH) en Cisterna e Italo Bravo en Pudahuel.

Mientras que la oposición aspira ganar el espacio perdido en 2021 y mantenerse, con nuevos nombres, en comunas como Providence y Puerto Alto.

## Socialismo Democrático: hacerse fuerte en capitales regionales

En el caso del PS, una de las grandes apuestas que tienen es San Bernardo, pero también mencionan como cartas más seguras a Sebastián Rozas en Talagante, Jorge Martínez en Graneros y el exsenador que también fue alcalde de Puerto Montt, Rabindranath Quinteros.

Desde el PPD, aunque reconocen una compleja disputa, creen que tienen buenas posibilidades con Carolina Rojas, quien busca suceder al actual edil Carlos Cuadrado. Además, mencionan Temuco, Chillán e Iquique como aquellos lugares donde estiman que sus candidatos deberían triunfar ya que todos van a la reelección.

Desde el Partido Radical, comentan que sus sondeos internos les arrojan buenos resultados en al menos 16 comunas donde de-



Rabindranath Quinteros (PS) compite en Puerto Montt.



James Argo es la principal apuesta del P. Republicano en Concepción.



Mario Desbordes (RN) es candidato por Santiago.



Emilia Ríos (FA) busca la reelección en Ñuñoa.

Mauricio Smok pueda vencer al PC en Recoleta, que Carol Brown se impone en San Miguel y que el independiente Agustín Iglesias haga lo mismo en Independencia. También es importante para la tienda la reelección de Isabel Valenzuela en Colina.

Caso distinto pasa con otros nombres que van en cupo UDI, pero no son militantes, como Max Luksic en Huechuraba y Sebastián Sichel en Ñuñoa en donde esperan ganar, pero no necesariamente podrán atribuirse la victoria. En La Florida, la situación es más compleja porque Daniel Reyes, delfín del actual alcalde Rodolfo Carter, es lejano de la directiva del partido con la cual ha tenido roces.

Mientras que en Evópoli, su principal apuesta está en Antofagasta con Sacha Razmilic, otra de las comunas en las que se buscó candidato único y no se logró. El otro bastión clave para el partido es la reelección de Camila Merino en Vitacura.

## Republicanos buscan sus primeros alcaldes

En el Partido Republicano estos comicios son fundamentales porque pretender contar con alcaldes por primera vez, objetivo que le fue esquivo en 2021 cuando presentaron solo 14 candidatos.

En ese contexto, la mayor expectativa está puesta en Valparaíso donde el expresidente de Santiago Wanders Rafael González lidiara las encuestas, motivo por el cual Chile Vamos decidió restarse.

En Concepción también dicen que Argo es la primera preferencia, pero no está asegurada su victoria por la dispersión de votos.

En la RM, la apuesta está en sorprender a Chile Vamos y quedarse con Lo Barnechea con Pedro Paine, con Marcelo Álvarez, Emilio Cerdá y Mario Arros, respectivamente, así como por Benigno Retamal en Los Andes y Rubén Jorquerá en Coltauco.

También el partido espera salir victorioso en Lo Barnechea con el exalcalde de la comuna capital, Felipe Alessandri, quien enfrentará a los republicanos, y también mantener el control en Puente Alto, donde Karla Rubilar deberá, además de vencer al oficialismo, sortear al independiente Felipe Ossandón.

Más complejo será el escenario en Cerrillos con Alejandro Almendares, y Peñalolén en donde llevan a la concejala Claudia Moreno.

Además, RN es el conglomerado del pacto que más candidatos llevan en capitales regionales y esperan poder ser reelectos en Talca y Punta Arenas y sumar Puerto Montt con Rodrigo Wainright y Chillán, donde regresa el exalcalde Sergio Zarzur.

En la UDI, en tanto, las expectativas son distintas y según dicen fuentes del partido el objetivo está en las comunas de tamaño medio desde donde puedan potenciar liderazgos. En el sector oriente, además, no competirán más allá de la reelección del alcalde de La Reina, José Manuel Palacios.

Pero, aún así, los ojos estarán principalmente puestos en el desempeño que tenga el exministro Jaime Bellolio en Providencia ya que, si bien se anticipa que gane, el porcentaje importará dado que el delfín que escogió la actual edil y probable candidata presidencial del sector, Evelyn Matthei.

En otras localidades de la capital, los gremialistas esperan que

## ELECCIONES

Las municipales se desarrollarán, al igual que las elecciones de gobernadores, consejeros regionales y concejales, el 26 y 27 de octubre.

gobiernos (regionales) y core en serio, por lo tanto, estamos con muchas expectativas de que nos vaya muy bien", dice Urzúa.

En el caso de la Democracia Cristina, conglomerado que sin ser oficialista se sumó al pacto,

confían en sus candidatos a la reelección en La Pintana —donde está una de sus principales figuras, Claudia Pizarro—, San Ramón, Coyhaique, entre otras. También buscan el "reemplazo"

en Concepción con Aldo Mardones y en Curicó con el independiente Javier Mardones, aunque

Aunque en el conglomerado más tradicional, Chile Vamos, el éxito de la elección se medirá en conjunto, cada partido que lo integra tiene sus propios cálculos.

Renovación Nacional (RN) lleva candidatos en algunas de las contiendas más emblemáticas, como es el caso del exministro Mario Desbordes por Santiago, donde buscarán evitar que el PC